

# LIMINAIRE

---

Nous entrons dans la «Grande Semaine», celle que nos frères d'Occident appellent la «Semaine Sainte» deux attributs complémentaires pour ces six jours «grands» parce que «saints».

En fait tous nos jours devraient être saints. Mais les jours de cette «grande semaine» le sont particulièrement, à cause des souvenirs sanctifiés et sanctifiants qu'ils évoquent, souvenirs des derniers enseignements de notre bien-aimé Sauveur Jésus, de son agonie et de sa mort salvifique, le tout couronné par sa sainte Résurrection.

\*\*\*



Ceux de nos chers lecteurs qui auront sanctifié leur Carême par les jeûnes et les prières, auront droit aux joies de la Résurrection. Mais avec Chrysostome, dans sa magnifique homélie pascale, nous disons: «Vous qui avez jeûné et vous qui n'avez pas jeûné, réjouissez-vous aujourd'hui. La table est chargée. Profitez-en tous. Que personne ne sorte affamé! Réjouissez-vous dans le banquet de la foi... Que personne ne craigne la mort, car la mort du Sauveur nous a libérés!...»

Libres, heureux, saints: voilà ce que nous souhaitons que chacun de nous soit! Tels sont les vœux que nous formons pour chacun de nos lecteurs et pour tous les habitants de nos régions. Que le Christ ressuscité donne à tous la paix, Sa paix! Non pas celle que les hommes ne peuvent nous donner, malgré les tractations pénibles du Liban ou les interventions des grandes puissances ici et là!

\*\*\*\*\*

Dans ce numéro nos lecteurs trouveront d'abondants détails concernant notre dernier Synode, tenu à Raboueh à défaut de Ain Traz, d'accès impossible aujourd'hui. Le Synode, dans la vie de notre Eglise, est un «moment fort», car la réunion de notre Hiérarchie avec les Supérieurs de nos Congrégations religieuses nous permet une mise au point bénéfique et un examen de conscience fort utile. Elle nous permet aussi de remplir les vides causés par le décès de nos frères qui nous ont précédés dans la Maison du Père.

Ce même numéro donnera des détails de la célébration commune par laquelle nous avons inauguré, chez les Pères Crémistes de Jounieh, l'Année Jubilaire, le 25 mars au soir: les quatre patriarches catholiques, les évêques de tous les rites avec les huit Supérieurs de

nos Ordres religieux ont concélébré autour de S.B. le Patriarche Maronite, avec le concours de milliers de fidèles venus de tous les coins du Liban. Nous avons tenu à faire cette manifestation commune en même temps que celle du St Père à Rome. Nous avons laissé à chaque évêque le soin de préciser pour son éparchie, le lieu et le temps des célébrations jubilaires.

33 - 1983: de l'Annonciation, 25 mars 1983, à Pâques, 22 avril 1984, nos fidèles sont appelés à se souvenir de la mort du Seigneur et Sauveur Jésus-Christ. Voilà déjà 1950 ans que le Sang du Sauveur nous a rachetés! Il faut savoir l'en remercier par une vie de pénitence et de sainteté, et Le prier pour qu'un plus grand nombre d'âmes sachent en profiter.

Et ainsi nous finissons par où nous avons commencé: sainteté, sanctification, grâce et joie!

De tout cœur nous demandons au Seigneur de nous en faire vivre et nous clôturons par le souhait pascal traditionnel:

CHRIST est RESSUSCITE ! Christos anesti !  
Il est vraiment ressuscité! Alithos anestil

*Damas, le 27 mars 1983,  
Dimanche des Rameaux.*

*+Maximos IV  
Patriarche*



*ICONE de la Couverture : l'ANASTASIS - La Résurrection, ou la Descente aux Enfers-  
Abside de l'église du Couvent de KARIYE (Chora) - Istanbul.*